

EIBAR / El proyecto para ampliar la biblioteca recibe sus últimas propuestas

EIBAR. DV. La Biblioteca Juan San Martín vivirá un centenario agitado. No en vano, en 2007 se cumplirán cien años de la fundación de la biblioteca municipal de Eibar y al servicio instalado ahora en Portalea le tocará pasarlo con obras. Las mejoras proyectadas servirán para contar con unas salas adaptadas a su uso, con espacios reservados para los nuevos soportes multimedia que tienen una importancia cada vez mayor entre la documentación actual.

El pasado viernes se celebraba la última de las reuniones con los responsables de los servicios afectados, biblioteca y Euskaltegi Municipal, para rematar los detalles del proyecto definitivo.

A estas alturas, los profesionales plantearon diversos detalles para una mejor funcionalidad. Uno de los de mayor importancia será la necesidad de insonorizar los locales del Euskaltegi. Estos ocuparán la actual segunda planta del mismo, perdiendo la primera en favor de la biblioteca. Así, dentro de la reforma se deberá insonorizar el techo del euskaltegi, ya que sobre estas dependencias se sitúa la sala de ensayos de danzas.

Con la incorporación de las modificaciones señaladas, el proyecto de reforma de la biblioteca saldrá a adjudicación en las próximas semanas. Así, las obras deberían comenzar antes de finalizar el año aunque se estudiarán las fechas más adecuadas para evitar molestias en la biblioteca, en la medida de lo posible.

Espacio adecuado

Una de las principales ventajas de la ampliación de la biblioteca será la adaptación a los nuevos tiempos. Así, contenidos como los cedés de música, cederrones interactivos o películas en distintos formatos tendrán un espacio más adecuado. En la actualidad, la biblioteca almacena estos soportes en cajones, mientras que la ampliación de las instalaciones permitirá una nueva ubicación con la posibilidad de tener a la vista las carátulas.

La utilización de estos servicios no es tan conocida como el préstamo de libros. Sin embargo, los fondos de la biblioteca municipal van creciendo en formatos de audio y vídeo. De hecho, la zona informática permite la consulta de cederrones, al tiempo que se puede tomar en préstamo un discman para la escucha de cedés de audio.

La zona destinada a estos nuevos soportes será la que actualmente acoge la biblioteca infantil, mientras que la zona dedicada a los pequeños se ampliará hacia el espacio que ahora ocupa la primera planta del Euskaltegi Municipal. Otro de los aspectos que se verá reformado será el mostrador de atención a los usuarios. Partiendo de la experiencia actual se han planteado diversos cambios con el fin de mejorar su utilización.

La ampliación de la biblioteca respetará las dependencias actuales del departamento municipal de Cultura. Así, la ampliación se hará hacia la primera planta del Euskaltegi Municipal. Esto obligará, por una parte, a insonorizar el techo del Euskaltegi aprovechando las obras y a dotar a estas instalaciones de un acceso nuevo, ya que la primera planta estará ocupada por la biblioteca infantil.

La biblioteca Juan San Martín realizó el pasado año un total de 43.700 préstamos. Fueron casi 4.000 más que en el ejercicio anterior, en una tendencia creciente que motiva la ampliación. También los nuevos soportes alcanzaron su tope histórico con más de 9.000 préstamos.

Biblioteca centenaria

El 8 de abril de 1907 se abría una sala de lectura en la planta baja del Ayuntamiento. Era un espacio ocupado hasta entonces por estudiosos del esperanto que dió paso al germen de la biblioteca. 500 pesetas de presupuesto para la compra de libros sirvieron como primer paso para una biblioteca que pasó 89 años en la casa consistorial. No quedan lejos los años en los que la biblioteca se encontraba en el lateral más cercano a la calle Toribio Etxebarria. Una sala con grandes mesas rodeadas de estanterías dió paso al traslado a Portalea. La nueva casa de cultura acoge desde hace una década unas instalaciones más modernas. Cerca de 6.000 socios y 40.000 títulos componen ahora un fondo con una utilización elevada por parte de los eibarreses. Esto hace que el arranque del centenario se vaya a acompañar de obras.